

le dernier siècle, cette église rappelle l'architecture de la seconde période de la renaissance.

Bragny est encore un village exceptionnel. Situé à la porte de Verdun, ayant cette charmante petite cité à ses pieds, puis la Dheune, le Doubs; puis la Saône, debout au faite d'un monticule chargé de verdure, il est véritablement, par sa position le roi des villages du canton. De Bragny, la vue s'étend sur le plus immense et le plus varié paysage : sur la rive gauche et au-delà de la Saône, c'est aux premiers plans, Navilly, Frontenard, Pontoux, à la moderne église aux vieilles traditions Saunière aux blanches maisons, Ciel à la flèche si populairement célèbre, Pierre au grand château presque royal, tout le Chalonnais, toute la Bresse chalonnaise, tout l'arrondissement de Louhans, tous les cantons de Saint-Martin-en-Bresse et de Verdun, et, au fond de tout cela, les montagnes du Jura et les Alpes; de l'autre côté, sur la rive droite de la Saône, c'est Allerey, Gergy, Sassenay, Pal-leau, Saint-Martin, tout le Gatinais de Bourgogne, toute la Vallière; aux premiers plans, et au fond de ce tableau de ce panorama, les gracieuses collines de la Côte-d'Or. Quoique posé au sommet d'un monticule de terre, comme ceux de la Dombes, comme tous ceux qui bordent la Saône, et qui a la pente et les accidents d'une véritable montagne, Bragny est aussi ombreux et aussi frais que s'il dormait sur le bord d'une rivière au pied et sous l'abri d'une éminence. Tout ce qui l'entoure n'est qu'un vaste et touffu verger. Les rues du village sont alignées et larges : l'air pur qu'on y respire y joue sans obstacle à travers le bruissement des arbres. Ses monuments se réduisent à un vaste château d'un aspect féodal, fort délabré, et à une église moderne très convenablement ornée.

A Bragny, comme dans tous les villages du Gatinais et de la Vallière, ces riches petites contrées du canton de Verdun,